

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**XÓCHITL: LEY SB4 DE TEXAS, RACISTA Y DISCRIMINATORIA; MARCELA GUERRA: CRIMINALIZA MIGRACIÓN Y VIOLA DERECHOS HUMANOS**

La voz del Congreso de la Unión, de la candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, se escuchó ayer, al condenar aquella Ley que se aprobó en el estado de Texas, donde nuestros migrantes, de Centroamérica y de otras latitudes del mundo, por tener ese estatus ilegal, hay que decirlo, esperan lo peor.

Esa norma, que aprobó la Cámara de Representantes de ese estado norteamericano, noviembre pasado, no es la excepción.

Un ensayo más del lado gringo, para contener flujo de migrantes a la poderosa nación, desde Texas, donde generalmente gobierna el Partido Republicano y donde la familia Bush, predomina.

En ese estado, cuna de los vaqueros, sus leyes, prácticamente penalizan al migrante, con estancia legal o ilegal en ese territorio de Estados Unidos; por cualquier motivo los detienen en su tránsito, para interrogarlos o para que muestren documentos de estancia.

Una Ley más, SB4, aprobaron, por impulso del gobernador, Greg Abbott -promulgó en diciembre último- la cual, entraría en vigor esta misma semana, pero ayer, la Corte de Apelaciones de V Circuito, la detuvo.

Empero, sigue latente para nuestros migrantes y de otros países que buscan el clásico sueño americano, al traspasar nuestra frontera norte.

Si allá, desde Washington, Joe Biden hace lo que su investidura le permite para frenar esa norma texana, depredadora de nuestros compatriotas que trabajan o cruzan Texas, de este lado, la clase política mexicana, también.



Marcela Guerra Castillo, presidenta en Cámara de Diputados, calificó muy desafortunada la entrada en vigor de Ley SB4 en Texas, porque criminaliza la migración y viola derechos humanos.

“Es una desproporción calificar como delito el flujo de personas migrantes y cobijar expresiones de odio y discriminación racial”, observa.

En México, admite, preocupa esa norma, máxime en Texas, porque es uno de los estados con más población mexicanoamericanos, ¡cerca de 10 millones! y su aportación a la economía, no es menor.

“También llama la atención que Texas, no aquilate su vecindad con los estados mexicanos de Tamaulipas, Nuevo León, Coahuila, Chihuahua y pase por alto que es pasaje principal del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC)”.

“Tenemos elementos de hermanamiento y convenios de colaboración con Texas, que propician la prosperidad compartida”, resalta legisladora de NL.

De acuerdo a Latinometrics, ilustra, el intercambio de bienes y servicios México-Texas, en 2023, ascendió a 286 mil millones de dólares.

Presidenta de la Cámara de Diputados, fustiga este tipo de acciones, como Ley SB4 -criminalizantes y violatorias de derechos-, las cuales, pondera, deben contrarrestarse, porque deterioran las relaciones entre países y estados colindantes.

Sin ambages, agrega:

“Reconocemos la posición del gobierno del presidente Biden, al acudir ante el Tribunal Federal de Apelaciones del quinto Circuito en Nueva Orleans, para frenar esta acción, orquestada por intereses electorales, al convertirse en eje de una campaña”.

Desde San Luis Potosí, Xóchitl Gálvez Ruiz, cual su estilo personal de hacer política, hablo lo que es: Ley SB4 que se discute en Estados Unidos, discriminatoria y racista. Esa norma, critica, permite a los agentes de policía locales y estatales, detener y arrestar a cualquier persona sospechosa de ingresar de manera ilegal.

La candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, celebró decisión de la Corte de Apelaciones de Estados Unidos, de suspender antenoche, entre en vigor esa Ley.

Condenó virtual persecución contra los mexicanos que viajaron a Estados Unidos, en busca de mejores oportunidades de vida.



-“Lamento mucho lo que está pasando en Estados Unidos, sobre la intención de implementar la Ley SB4 en Texas, contra los migrantes. La verdad de las cosas, es que el día de ayer, la Suprema Corte, había dicho que el gobierno de Texas podría aplicar una Ley que permitía que detuvieran a cualquier persona en la calle, simplemente por parecer latino, tenía que, en ese momento, demostrar su situación migratoria por su aspecto físico”.

-“Esa es una Ley discriminatoria, es una Ley racista y sé que mucha gente de San Luis Potosí, ha tenido que ir a buscar oportunidades en Estados Unidos. En ese sentido, yo he condenado absolutamente que nuestros migrantes sean tratados de la manera en que los tratan”, expuso la abanderada presidencial del PAN-PRI-PRD, en una concentración que se realizó en la Plaza Monumental de Toros, Fermín Rivera, Por un México sin Miedo.

Xóchitl Gálvez, expresó solidaridad con los migrantes mexicanos que, por un momento temieron ser detenidos por la fuerza pública de Texas.

-“También nosotros tenemos que tratar mucho mejor a los migrantes que cruzan por el territorio nacional”, convocó.

En Cámara de Senadores, el pleno aprobó pronunciamiento en este asunto.

De profundo rechazo a la posible entrada en vigor de Ley SB4, la cual, antenoche suspendió Corte de Apelaciones, pero el litigio, sigue, entre el gobierno de Joe Biden y el de Greg Abbott.

El documento que aprobaron senadores de la República, resaltan derecho legítimo de la protección, cual prioridad del Estado mexicano, hacia nuestra comunidad en Estados Unidos de América.

Ley SB4, acusan representantes del Federalismo, convierte en delito estatal, entrada irregular al territorio de Texas, y permite a las autoridades de ese estado, arrestar, por apariencia latina, sospecha, así como deportar a las personas migrantes, connacionales o extranjeras a nuestro país.

“Esta disposición es profundamente lesiva por promover la discriminación racial, ya que pone en el punto de mira, principalmente a las comunidades latinas, independientemente de su estatus migratorio, aumentando el riesgo de perfilamiento racial”, acusa el documento que aprobó la Cámara de Senadores.

También respaldan la postura del gobierno mexicano, respecto del rechazo a cualquier repatriación hacia nuestro país por parte de las autoridades de Texas, así como para mantener la colaboración en materia migratoria en el ámbito federal.



Exhortan al gobierno de Texas, adoptar un enfoque más humano y comprensivo hacia la migración; que reconozca las complejidades de este fenómeno global, así como a trabajar de manera conjunta con las autoridades mexicanas en soluciones bilaterales que respeten la dignidad y los derechos de todas las personas.

Cámara de Senadores advierte que Ley SB4, puede generar una ola de discriminación racial y contextos hostiles; fomentar separación de familiar y atentar contra los derechos humanos de la comunidad migrante, en general; y mexicana, en particular.

Imperativo, aseguran, replantear el enfoque hacia la migración, promoviendo políticas que respeten los derechos humanos y reconozcan el valor y la dignidad de cada persona, independientemente de su estatus migratorio.

Es necesario, exponen, impulsar una reforma migratoria integral, que ofrezca caminos hacia la regulación y aborde las causas raíz de la migración, lo que podría ser un paso en la dirección correcta, contexto en el cual, señalan, el Estado mexicano, se manifiesta de manera reiterada.

“Leyes como la SB4, no solo fallan en su intento de controlar la migración de manera efectiva, sino que también violan principios de derechos humanos y justicia social. Es necesario enfatizar que la migración no es un problema que erradicar, sino una realidad humana que debe gestionarse de manera justa y equitativa”, puntualizan senadores de la República.

En tribuna, la senadora Elvia Marcela Mora Arellano -Partido Encuentro Social-, presidenta en comisión de Relaciones Exteriores, acusó que criminalizar la migración, estigmatiza a los migrantes, cuando los cataloga como potenciales delincuentes, sin reconocer contribuciones significativas que, ellos y sus familias, aportan a la sociedad estadounidense.

La representante del PAN, Alejandra Noemí Reynoso Sánchez -PAN-, expresó solidaridad con las y los migrantes mexicanos y confió en que esa controversial Ley, se suspenda de manera definitiva, toda vez que la norma criminaliza y atenta contra derechos humanos de nuestros connacionales.

Desde su escaño, el senador Jesús Encinas Meneses -Morena-, coincidió con el rechazo a leyes de naturaleza antimigrante, que se impulsan en Estados Unidos. Todos los mexicanos, convoca, deben ser solidarios con los hermanos que, por falta de empleo en México, tienen que ir más allá de la frontera norte del país.

De igual manera el senador perredista, Antonio García Conejo, fustigó Ley SB4, por discriminar, dañar y lastimar derechos fundamentales del ser humano; confía en que la norma “no va a tener



futuro”, y expresó respaldo a los migrantes en Estados Unidos, que no cuentan con documentos legales.

Contexto en el cual, el coordinador del grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila, coincide en que esa Ley, ex xenofóbica, racista, discriminatoria.

-“Es criminalizar la migración y por la apariencia, detener y expulsar a personas de Estados Unidos a México, además de que jueces estatales, pueden también expulsar, ordenar la deportación de nos sólo mexicanos, sino aquellos que no estén en las condiciones de documentos actualizados y legales de aquel país”.

-“Entonces, nos parece muy grave el precedente, ¡nunca!, había sucedido tal nivel. Esta Ley de Texas, es el último reducto de la peor y la más rancia política migratoria que no, ¡nunca! debe practicarse, ¡nunca! debe ponerse en vigencia”.

Defendió postura del gobierno mexicano en este asunto, a través de la canciller, Alicia Bárcena Ibarra, en dignidad, cuando advierte que nuestro país, no aceptará ninguna deportación, “y me parece una posición digna”.

Un asunto electorero, con premeditación, desde el último trimestre del año pasado, en el cual, el Partido Republicano, pareciera estar detrás.

Bandera electoral antinmigrante, abona votos para la Presidencia en los Estados Unidos.

¡No vayan a pensar que nos referimos a Donald Trump! ¡Eh!

EN EL CHACALEO

De cara a la militancia del PAN-PRI-PRD, candidata presidencial de estos partidos políticos, Xóchitl Gálvez Ruiz, sin ambages, cual estilo personal de hacer política, acusó que el gobernador de SLP, José Ricardo Gallardo Cardona -ex diputado federal del PRD, hoy, parte de los desechos de ese partido en Morena-, ordenó borrar 500 bardas que los ciudadanos, por su propia iniciativa, pintaron en apoyo a la senadora con licencia... Pa’ pronto, esto fue lo que dijo Xóchitl al gobernador, desde la Monumental Plaza de Toros, Fermín Rivera, al controversial gobernador, en un principio, “de sana distancia” con el presidente Andrés Manuel López Obrador, por tener presuntos vínculos con la delincuencia: es usted autoritario, es usted un antidemócrata. ¡juegue limpio! ¡juegue parejo! ¡No sea cobarde!, señor gobernador”... ¡Zas!... Nos solidarizamos con la compañera reportera, Laura Brugés, quien por ser objetiva, profesional en su misión, retrata en su trabajo, todos los vicios que ejerce la clase política de Morena, para mantenerse en el poder... En su empresa, una estación de



radio, la llamaron y, sin más, la despiden... En Palacio Nacional, el virtual promovente de ese aberrante despido, feliz, feliz, seguramente... A propósito, ayer, en redes sociales, el Vox Populi pareció dar respuesta a consultas mediáticas, electoreras, a modo: en sus primeras planas, subieron audio y video, en el que exhiben al presidente López Obrador, cual virtual mentiroso, en su discurso político... En una parte de esa retórica mediática, electorera, ofreció libertad de expresión y respeto a los periodistas... ¡Y miren!, ayer, una víctima más de su aversión a libertad de prensa... Es cosa de ver y escuchar este video y audio... ¡Caramba!... Ayer, grupo parlamentario del PAN en Cámara de Senadores, promovió Punto de Acuerdo, en el cual, acusan uso político-electoral de los que llaman servidores de la nación, los cuales, en la óptica de este partido, no son más que mapaches electorales, alrededor de 20 mil en la República, muchos de ellos, tienen antecedentes de su conducta... Julen Rementería del Puerto, coordinador de la bancada, solicita al Instituto Nacional Electoral, investigar y sancionar estas prácticas; están bajo la adscripción en secretaría del Bienestar y se dedican a hacer propaganda del gobierno y cuando hay proceso electoral, como el actual, apoyan a los candidatos de Morena... Sustenta que, en 2023, en el contexto del proceso interno del partido oficial, para elegir a su candidato o candidata a la Presidencia, el entonces aspirante a candidatura, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, acusó que utilizan a los servidores públicos, para favorecer el proyecto de Claudia Sheinbaum... En la comisión de Gobernación del Senado, ya están solicitudes del grupo parlamentario del PAN y de la senadora de Morena, Antares Vázquez Alatorre, para que la Cámara del Federalismo, ejerza su facultad constitucional en materia de desaparición de Poderes en los estados de Guerrero y Guanajuato... Comisión de Gobernación, la preside Mónica Fernández Balboa, Morena... La senadora Cora Cecilia Pinedo Alonso, PT, rinde protesta como secretaria de la mesa directiva... Comenzó el pueblo de Campeche, protestas contra la titular de Seguridad Pública, Alicia Muñoz; ayer, reiniciaron las manifestaciones que comenzaron el fin de semana, pero para pedir la renuncia de ella y la gobernadora Layda Sansores San Román... En videos de fin de semana, los mismos policías, muestran cómo se encuentran sus instalaciones, en completo abandono, por falta de mantenimiento, como ocurrió en Línea 12 del Metro, con los camaradas de Layda, Mario Delgado Carrillo, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Claudia Sheinbaum Pardo y Florencia Serranía Soto... Afore Pensionisste, participó por cuarta ocasión, en el Global Money Week, que organizó el Museo Interactivo de Economía, a partir del 12 de este mes y se clausura mañana... A partir del tema central del evento, Protege tu dinero, asegura tu futuro, Afore Pensionisste, abordó el tema de seguridad en los datos personales, a través del expediente de identificación, concepto indispensable para la constitución de una nueva cuenta individual, correcta... ¡Enhorabuena!... Ni Claudia Sheinbaum, ni Clara Brugada Molina, tampoco, Omar García Harfuch, son buenos



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

21/03/2024

OPINIÓN

oradores... ¡Imaginen!, que participen en un torneo de oratoria, ni “ysq”, los podría ayudar, a control remoto, desde Palacio Nacional... ¡Ya estamos en la Primavera!, comenzar este nuevo ciclo de armonía, con el sabor de la naturaleza en su paladar, orgánico, sin colorantes, producto artesanal, cosecha de Veracruz, para México y el mundo: Café Bautista... Usted decide si lo acompaña con un panque que elabora la panadería mexicana o con el postre de su preferencia... En Primavera, aderece ensaladas, alimentos o comida que lo requiera, con la Pimienta natural, nuevo producto de la Casa Bautista... ¡Bienvenida la Primavera!, con el sabor en su paladar de Café Bautista, natural, canela, vainilla, pimienta y moka... ¡Solicítelo! al número telefónico que ya conoce, con envío a cualquier parte de la República... Preferimos un capuchino a la vainilla, de Café Bautista, con un panque de elote... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaLopezMiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...